



## **MEM rechaza desabastecimiento de combustibles, afirma que hay capacidad logística**

### **CSJ rechaza amparo interpuesto por Presidente Electo contra la Fiscal General**



### **Últimas noticias**

#### **Grupo Los Tres presenta el nuevo vehículo eléctrico Mahindra Treo**





## CSJ rechaza amparo interpuesto por Presidente Electo contra la Fiscal General

El Pleno de Magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), resolvió el amparo planteado por el presidente electo Bernardo Arévalo, contra la Fiscal General Consuelo Porrás, el jefe de la Fiscalía Especial contra la Impunidad (FECI), Rafael Curruchiche y el juez Fredy Orellana.



El amparo que fue denegado es el expediente 3170-2023 que fue planteado por Arévalo luego de que fiscales del MP con orden de Orellana allanaran la sede del Centro de Operaciones del Proceso Electoral (Cope) del Tribunal Supremo Electoral (TSE), que se ubica en el parque de la Industria y revisaran cajas electorales.

En el amparo, presentado el 14 de septiembre pasado, Arévalo reclamaba la supuesta *“la amenaza al principio de pureza del proceso electoral, el derecho a elegir y ser electo y a la secretividad del voto a través de la apertura de las cajas electorales”*.

La CSJ dio trámite al recurso planteado y solicitó informes circunstanciados.

Cada uno de los aludidos tuvo que presentar lo solicitado por la CSJ y finalmente, este 4 de octubre, el Pleno resolvió y dispuso por *mayoría “no otorgar el amparo”*, al presidente electo Bernardo Arévalo.

La resolución se hace pública, durante el tercer día de bloqueos a nivel nacional y manifestaciones.

FECHA	HORA	TIPO DE TRAYECTORIA	UBICACIÓN	HORA INICIO	HORA FIN	SEVITDO	HORA FIN	FECHA FIN
04 / 10 / 2023	5:00		CA-1 OCCIDENTE (GUATEMALA-HUEHUETENANGO)			18:30		
						25		
28	CA-1 OCCIDENTE	HABILITADO	San Lucas Sacatepequez	11:00	HABILITADO	AMBOS	18:45	04/10/2023
49	CA-1 OCCIDENTE	HABILITADO	El Tejar, Chimaltenango	9:20	HABILITADO	AMBOS	18:22	04/10/2023
61	CA-1 OCCIDENTE	HABILITADO	Libramiento Chimaltenango	9:40	HABILITADO	AMBOS	18:05	04/10/2023
110	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Chupel, Quiché	9:20	BLOQUEADO	AMBOS		
117	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Las Trampas, Solalá	8:52	BLOQUEADO	AMBOS		
127	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Los Encuentros, Solalá	8:25	BLOQUEADO	AMBOS		
130	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Cruce a Panajachel, Solalá	8:25	BLOQUEADO	AMBOS		
137	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Colonia María Treun, Solalá	6:30	BLOQUEADO	AMBOS		
140	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	San Juan Argueta, Solalá	7:04	BLOQUEADO	AMBOS		
149	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Santa Lucía Utatlan, Solalá	9:20	BLOQUEADO	AMBOS		
175	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Cumbre de Alaska, Solalá	7:04	BLOQUEADO	AMBOS		
188	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	Cuatro Caminos, Totonicapán	6:20	BLOQUEADO	AMBOS		
189	CA-1 OCCIDENTE	BLOQUEADO	San Cristóbal, Totonicapán	6:20	BLOQUEADO	AMBOS		
66	CA-1 ORIENTE	BLOQUEADO	CA-1 ORIENTE (GUATEMALA-UTAPÁ)					
			El Boquerón, Cuitupá	8:20	BLOQUEADO	AMBOS		
196	CA-10	HABILITADO	CA-10 (RD HONDURAS-ESQUIPULAS)					
			Quezaltenango	7:25	HABILITADO	AMBOS		
188	CA-10	BLOQUEADO	Ingreso a Chiquimula	8:20	BLOQUEADO	AMBOS		
222	CA-10	HABILITADO	Ingreso a Esquipulas	9:13	HABILITADO	AMBOS	18:06	04/10/2023

Hasta las 18:30 horas, según PROVIAL había 25 puntos a nivel nacional bloqueados por manifestantes.

De igual manera, esta noche, salió una caravana desde el Centro Universitario Metropolitano (CUM), hacia Gerona en la zona 1.

Varios hechos se han registrado durante las protestas, en la Cumbre de Alaska hubo personas heridas de bala. En la Portuaria Quetzal ya se hicieron presentes antimotines, debido a la importancia del puerto en la economía del país. En Quetzaltenango, hubo enfrentamientos y también frente al Ministerio Público, donde comerciantes exigen a los manifestantes les dejen trabajar.

## Incrementa tránsito de migrantes ilegales en Esquipulas, Chiquimula



Durante las últimas semanas se ha evidenciado un incremento de personas de diferentes nacionalidades transitando de manera irregular por territorio guatemalteco, en su mayoría de nacionalidad venezolana.



En ese contexto el Director General del Instituto Guatemalteco de Migración, Stuard Rodríguez, en compañía del Procurador General de la Nación, Wuelmer Gómez y la Representante de ACNUR en Guatemala, Besem Obenson; sostuvieron una reunión con autoridades locales de Esquipulas, posteriormente visitaron el Centro de Atención y Protección Migratoria - CAPMIR- mismo que está bajo el liderazgo de ACNUR.

Las autoridades visitaron también el Centro de Salud de la localidad, en donde se brinda atención a la población migrante que lo requiera.

Las autoridades ven con mucha preocupación el incremento de los flujos migratorios irregulares, es por ello que se han coordinado acciones para poder regularizar la situación, incluyendo operativos y asistencia humanitaria.

## Ricardo Montaner en Guatemala



Uno de los cantautores más reconocidos de habla hispana, llega a Guatemala para compartir y agradecer a sus seguidores, además a Dios.

Forum majadas, zona 11 de la ciudad de Guatemala

Viernes, 03 de octubre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Grupo Los Tres presenta el nuevo vehículo eléctrico Mahindra Treo

Grupo Los Tres, importador exclusivo de la marca Mahindra en Guatemala, siempre innovando y en la búsqueda de opciones sustentables, trae al país el nuevo Mahindra Treo, es un vehículo completamente eléctrico, que representa un avance significativo en el segmento de vehículos eléctricos de tres ruedas. Mahindra & Mahindra, un fabricante de automóviles líder en la India, continúa superando los límites de la movilidad urbana sostenible con esta nueva versión. En Guatemala ya se encuentran disponibles en sus tres versiones: TREO SFT, vehículo para pasajeros; TREO ZOR DV, vehículo para carga con caja cerrada; y por último TREO ZOR PIKUP, vehículo para carga con palangana.

*“Sabemos y conocemos la importancia que tienen estos vehículos en Guatemala, es un medio de transporte que facilita la movilidad en muchas regiones de nuestro país y ahora buscamos impulsar la electromovilidad por medio de este vehículo y así cuidar nuestro medio ambiente”, dijo Diego Cuestas, Gerente General de Grupo Los Tres, “Queremos invitar a todos nuestros clientes y amigos que vengan a conocer el nuevo Mahindra Treo, que ya está en nuestra sala de ventas disponible”.*

El nuevo Mahindra Treo cuenta con tren motriz y rendimiento eléctricos mejorados, brinda rendimiento y eficiencia. Con tecnología de batería mejorada y sistemas avanzados de motor eléctrico, el Treo ofrece mayor autonomía, hasta 130 kilómetros con una sola carga, tiempos de carga más rápidos que oscilan desde menos de 4 horas hasta 8 horas dependiendo el voltaje y aceleración superior a vehículos de tres ruedas con motores convencionales tanto en calles planas como inclinadas.



Y su bajo consumo sorprende, ya que con recargas de energía a tarifas residenciales, el treo recorre hasta 10 kilómetros consumiendo solo Q. 1.00 de energía eléctrica

### Diseño y comodidad:

El Mahindra Treo presenta elementos de diseño refinados que mejoran tanto la estética como la funcionalidad. El diseño exterior del vehículo puede ver mejoras en la aerodinámica, optimizando aún más la eficiencia energética. El amplio espacio para las piernas, los asientos de diseño ergonómico y el aislamiento acústico mejorado contribuirán a una experiencia relajada y placentera tanto para piloto como pasajeros.

### Funciones de seguridad avanzadas:

La seguridad sigue siendo una prioridad en el diseño del Mahindra Treo. Las actualizaciones anticipadas pueden incluir características de seguridad avanzadas como ABS (sistema de frenos antibloqueo), y chasis reforzado para una mayor integridad estructural. Estas adiciones elevarán aún más la seguridad de los pasajeros e infundirán confianza en los conductores, garantizando un viaje seguro y protegido.

### Conectividad y funciones inteligentes:

A medida que la tecnología continúa evolucionando, es probable que el Mahindra Treo incorpore conectividad avanzada y funciones inteligentes. Las expectativas incluyen un sistema de información y entretenimiento más completo, capacidades de navegación mejoradas e integración de teléfonos inteligentes con opciones de conectividad mejoradas. Sostenibilidad y conciencia ambiental: Mahindra Treo SFT seguirá encarnando el compromiso de Mahindra con la sostenibilidad y la conciencia ambiental. Como vehículo totalmente eléctrico, contribuirá a reducir las emisiones de carbono y la contaminación del aire, promoviendo soluciones de transporte más limpias y ecológicas.

### Rentabilidad y menor mantenimiento:

El Mahindra Treo SFT proporciona propiedad y operación rentables. Los beneficios de movilidad con energía eléctrica traen ahorros de más del 60% de los gastos de gasolina de un vehículo similar con motor a combustión. Estos vehículos no pagan IVA, no pagan placas el primer año (solo paga Q185 entre honorarios y el metal). Y los años siguientes las pagan con descuento, no consumen aceite, filtros de aceite ni combustible, cadena ni bujías, reduciendo muchísimo los costos de mantenimiento.



## AGEXPORT da la bienvenida a la Comisión de Manufacturas Diversas en segmento Pet Care

Luego de analizar un mapeo de las exportaciones actuales, desarrollo de la industria y el comportamiento del consumidor, la Comisión de Manufacturas Diversas de la Asociación Guatemalteca de Exportadores -AGEXPORT-, se está lanzando a fortalecer el segmento de “Cuidado de mascotas”, un nuevo segmento para diversificar la oferta exportable del país, enfocándose en la realización de productos especializados para pet care, como nicho de mercado. A julio 2023 se han exportado US\$87 millones de dólares y US\$2,354 dólares



Con el objetivo de ampliar la oferta exportable guatemalteca y la estrategia de generación de oportunidades a través de segmentos de negocios, la Comisión de Manufacturas Diversas identificó el segmento de mascotas como uno de los de más crecimiento, en los últimos años. Para ello, ha diseñado un plan de acción para trabajar con los empresarios de este sector el cual incluye análisis de las tendencias del consumidor, mercados potenciales, innovación en desarrollo de productos, certificaciones y normativas, entre otros. El primer paso, fue el evento Pet Care: Explorando el segmento de negocios de mascotas, el cual se realizó en AGEXPORT, el pasado 4 de octubre.

*“El Sector de Manufacturas Diversas representa el 22% de las exportaciones totales de Guatemala. Son 164 empresas que representan al país con una oferta exportable de Productos farmacéuticos, papel y cartón, agroquímicos, químicos, caucho y productos derivados del caucho, productos para la construcción, calzado, empaques de cartón, vidrio, material impreso,*

*metalmeccánica, productos de cuidado como papel higiénico, servilletas, pañales, y diversos. Entre todos exportaron en el 2022, US\$ 3,620 millones, un 13% de crecimiento vrs el 2021, llegando a más de 88 mercados. Y se identificó en colaboración con otras Comisiones del Sector de Manufacturas que hay más de 50 empresas con potencial de exportación de productos para mascotas, con lo cual aportaría al crecimiento de medianas y grandes empresas”,* mencionó Jorge Chang, Presidente de la Comisión de Manufacturas Diversas de AGEXPORT.

**Pet Care, un segmento de exportación en crecimiento:** se identificó que Guatemala atiende alrededor de 15 mercados de exportación. Al cierre del 2022, ingresaron divisas por US\$164.85 millones por exportación de alimentos balanceados, con un crecimiento del 33% vrs el 2021, y en el caso de medicamentos veterinarios US\$4,000 dólares exportados.

Actualmente, son 15 empresas socias de AGEXPORT que manufacturan productos para mascotas. Algunos de los productos de exportación más cotizados son concentrados, galletas, pasteles, enlatados y preparaciones alimenticias, materia prima e insumos, medicamentos veterinarios, platos, ropa, juguetes, regalos y accesorios. Dichos productos son exportados, principalmente, a los siguientes países: El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Belice, Estados Unidos, República Dominicana, Jamaica, Chile, Ecuador, Colombia, Venezuela, Perú y España.

*“El segmento de mercado de mascotas es una gran oportunidad para las empresas guatemaltecas. Tenemos conocimiento de que más de 50 empresas nacionales tienen el potencial para diversificar su portafolio de productos de exportación para mascotas. Buscamos que más organizaciones se unan para fortalecer nuestra oferta exportable y así, incrementar empleos y fortalecer la economía nacional”,* concluyó Chang.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## INGUAT participa en el Festival del Té 2023

El té es mucho más que una bebida; es una tradición que se ha transmitido de generación en generación y que ha unido a personas de todo el mundo. Su historia es fascinante y rica, con raíces que se remontan a la antigua China hace miles de años.

En un mundo donde la gastronomía y el bienestar son tendencia, y donde la cultura del té crece constantemente, Guatemala se destaca como uno de los pocos países productores de té en Latinoamérica.

Gracias a su rica tradición agrícola y diversos microclimas, han permitido que la industria del té florezca en nuestro país, ofreciendo una amplia gama de variedades como: el té blanco, el té verde, el oolong, el té negro y muchas otras infusiones. Estos productos han ganado una excelente reputación en los mercados internacionales gracias a su calidad y sabor inigualables, exportándose a países del bloque centroamericano y los Estados Unidos.

El Festival del Té 2023, una festividad que fusiona la pasión por el té y la promoción del turismo gastronómico saludable. El objetivo principal de este festival es fomentar la cultura del té, especialmente el té producido en nuestro país, y destacar los importantes beneficios que este producto ofrece a la salud.

Como parte de las actividades del segmento gastronomía, el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT) se suma a esta actividad.

El Festival del Té se llevará a cabo en las mesas de más de 100 restaurantes de Guatemala, mediante la dinámica del Tea Hopping. Durante la semana del 6 al 12 de noviembre, los restaurantes participantes ofrecerán su propia interpretación de cómo disfrutar la taza de té perfecta. La creatividad estará en su máxima expresión, con opciones que van desde cócteles y mocktails hasta shots y tazas de té.

En La Antigua Guatemala, podrá realizar el recorrido caminando por las encantadoras calles de esta bella ciudad colonial. Mientras que, en La Ciudad de Guatemala, la experiencia se vivirá en: Fontabella, Oakland Mall y La Noria; El Turibus será un medio de transporte para conectar estos tres centros comerciales, permitiendo a los asistentes disfrutar al máximo el festival.

Para ser parte de esta emocionante experiencia, se necesita el mapa guía del Tea Festival, que será distribuido previamente en Pachamama Blends de La Antigua, Oakland Mall y Fontabella, así como en las estaciones participantes. Con tu mapa en mano, podrás emprender el recorrido y, al completar 5 degustaciones, tendrás la oportunidad de canjearlo por una taza conmemorativa del Tea Festival 2023. Además, habrá premios y sorpresas para aquellos que completen este emocionante recorrido gastronómico.

## MEM rechaza desabastecimiento de combustibles, afirma que hay capacidad logística



El Ministerio de Energía y Minas (MEM) confirmó la noche de este miércoles que el país cuenta con almacenamiento en puertos y la capacidad logística para evitar el desabastecimiento de combustible en todo el país e instó a la población a mantener la calma y no caer en desinformación.

Manuel Arita, Ministro de Energía y Minas, informó que existe suficiente almacenamiento en las terminales ubicadas en puertos y pese a la capacidad logística de transporte, los bloqueos afectan la llegada de combustibles a las estaciones de servicio, por lo tanto, se han buscado vías alternas para llegar a éstas.

*“Reitero que es importante llamar a la prudencia, que no se alarmen, no hay problemas de abastecimiento, el problema ha sido de logística y se informará a la población sobre cómo se desarrollan los cosas”,* explicó el Ministro.



Luis Ayala, viceministro del MEM, hizo un llamado para que no se dejen sorprender con este tipo de información falsa, que solo provoca caos y solo hace que termine habiendo mayor demanda, lo que sí podría desabastecer a las gasolineras. Ayala hizo un llamado para *“mantener la calma”*

### Se monitorea la situación

Arita fue consultado por un posible aumento en los precios de los combustibles y respondió que la tendencia en los últimos días ha sido a la baja y afirmó que la situación que se vive en el país “no debería de afectar el precio” de estos productos.

El funcionario resaltó que lo único que ha pasado es que han existido demoras en las cadenas de logística pero que eso no debería afectar el precio y precisó que el Ministerio estará atento ante cualquier denuncia ciudadana y que se tiene el equipo y el personal disponibles para reaccionar.

El Ministro también resaltó que en los últimos días el Ministerio ha estado en constante y fluida comunicación con los expendedores de combustibles para mantener informada a la población.



## Se retoma el proceso de Transición con reuniones técnicas

La Comisión de Transición del Gobierno de Guatemala informó de una reunión con el Equipo de Transición del Gobierno electo, con el acompañamiento de la Organización de los Estados Americanos (OEA). Dicho acercamiento tiene como objetivo, el seguimiento al proceso de transición garantizando que se realice de manera eficiente, ordenada y transparente.

**Con relación a la reunión la vicepresidenta electa, Karin Herrera, publicó en su cuenta de X:**

*“Con una pequeña reunión hemos retomado las sesiones administrativas de la Transición de Gobierno. Bajo una metodología que permite el trabajo de los equipos técnicos, sin distracciones políticas y protocolarias.*

*¡El 14 de enero empezamos con paso firme el gobierno que construirá un mejor futuro!”.*

La vicepresidenta indicó que el proceso administrativo de la transición permitirá la información técnica entre el Gobierno saliente y el Gobierno entrante. Estas reuniones enfocadas en la fase técnicas.

Algunos de los aspectos es el calendario de los diferentes equipos técnicos de los ministerios y secretarías. Todas de carácter administrativo y que van a ser documentadas por la Presidencia para transmitir esta información a través de los canales respectivos.

Luego de la reunión de los equipos de transición, el Gobierno de Guatemala publicó un comunicado en el cual indicó:

*“En la reunión, celebrada en el Palacio Nacional de la Cultura, la comisión de transición del Gobierno de Guatemala entregó la propuesta de cronograma de las reuniones sectoriales para el traslado de información de los ministerios y secretarías del Organismo Ejecutivo”:*

El comunicado afirma que *“la información de las reuniones será divulgada por medio de los canales oficiales de comunicación”.*

El ministro de Trabajo encabezó al equipo por parte del Gobierno saliente durante la mesa técnica, que por el Gobierno electo fue encabezada por la vicepresidenta electa Karin Herrera como se compartió inicialmente, que ella sería la responsable del proceso de transición.

El proceso de transición fue suspendido por el binomio presidencial electo, el pasado 12 de septiembre según informó en conferencia de prensa el presidente electo, Bernardo Arévalo.

Posteriormente, compartieron una nueva metodología con el presidente Alejandro Giammattei, quien la aceptó y con ello se reinician las mesas técnicas.

Sin embargo, durante el lapso, intervino Luis Almagro, secretario general de la OEA para mediar y recomendar a Arévalo que continuará con el proceso técnico. Actualmente, el proceso de transición solamente incluye mesas técnicas de intercambio de información entre equipos de los ministerios y las secretarías de Gobierno.

